Semi=diario de intereses generales.

Editor y Redactor-HECTOR GUEVARA SANTOS

Año X III

PUNTARENAS, COSTA RIC , JUEVES 13 DE AGOSTO DE 1914

Cartas para "El Pacifico"

Mi querido amigo don Héctor:

A fuer de buen consumidor no he podido menos que leerme eu estos días cuanto se escribe v cuanto se dice a propósito de la guerra civilizada de Europa, que tan distinta va pareciendo de las guerras semisalvajes de por acá, o a propósito del alza del precio del

Lo que ha traído por consecuencia que yo me meta en el testuz el mapa del Viejo Continente con todos sus pelos y señales y me convenza de la sapiencia de algunos quisques criollos que también escriben en criollo amenazando al público paciente con elocubraciones bélicas más o menos fiambres, como aquello de que Bélgica y Alemania son limítrofes, que la Armada Alemana sufrió una derrota en el Mediterráneo, y aquello otro de que por cada coaligado que cae, mueren quince germanos. Razones más que suficientes para que yo atribuya al cable el buen deseo de tomarnos el pelo de lo lindo. ¿Va a creer Ud., don Héctor que es persona seria o por lo menos me lo parece, en la baja del tipo de interés en lo bolsa londinense? Quiá, otro perro con ese hueso, que tales canciones, Dios no lo quiera, no pasan de ser, como decimos nosotros, una simple "rajonada".

Crea, mi amigo, que si hubiéramos de creer a nuestra prensa, ya cuando habla por boca del cable, ya cuando lo hace por los hocicos de tanto "opinante" como ha resultado, dentro de muy poco estaríamos de atar. Sabemos tanto de la guerra de los bárbaros europeos como sabemos de los bárbaros mexicanos, pongo por caso, que tan bárbaros son los unos como los otros, si no más los primeros mal que les pese a los introductores del dile-

tantismo parisién o berlinés.

Bien hace, a juicio mío, don R. Briceño Alvarez en no pensar ni creer en esas sandeces que tan mal se avienen con el carácter circunspecto de un literato que tan alto pega y que por bien tiene dedicarse a sacar del rescoldo en que duermen, las cenizas de su noble prosapia, con mengua del pobre Vincenzi. A quien, dicho sea entre guiones, tengo que estará muy feliz al verse discutido por pluma tan discreta y erudita, que no es poco honor el de hacer bajar desde lo alto a uno de estos Nacumes para que vengan a ponerse a la fabla con los cristianos que moramos "in terra".

En materia de prensa, voy a lo que voy, perdónese mi disgresión en mérito de la "alzada" de su objeto, los ticos sabemos responder a las exigencias del día, que diría un modernista. "El Correo de la Costa" se entrega a filustrías genealógico-simias en sección casi editorial, como que en las bodegas municipales porteñas no hay cosa de más valer sin em-

bargo de que al decir del vulgo cuestan mucho, mientras don Gerardo en su Noticiero y desde el fondo oscuro, frío y lóbrego que su imaginación febril ha sabido describir tan bien a sus lectores, escribe, escribe y escribe para decir que él vive en Rusia. ¡Un costaricense que vive en Rusia! ¡Habrá dicha sin igual? Yo de mi sé decirle que daria cualquier cosa por hallarme en situación parecida. En Rusia don Gerardo....!

Pero señor, en Rusia se les permite a los reos escribir para el público desde el fondo negro de las mazmorras, con un espíritu capaz de levantar a todo los muertos y de armar los ejércitos contra la fuerza despótica y omnipotente del Czar? Confieso mi ignorancia

por que no lo sabía.

Lo más sensacional del cuento es que, lejos de hallarse don Gerardo en situación tan aflictiva, está la mar de feliz y contento, paseándose a toda hora por las anchas alamedas de los jardines que cuida don Chico Vargas con tanto cariño respirando a todo pulmón un oxígeno rico en vida, deleitándose el oído con las flautas de los gilgueros que un sentimiento artístico delicadísimo llevara a llenar con sus voces-las de los gilgueros se entiende-los altos salones del encantado castillo, y nut iendo su fantasia con las levendas que el viento susurrante y la brisa melifiua le cuenta al oído en las Vilenciosas y tranquilas horas de la nocho.....

Pero es el caso que de alli tenía que salir un mártir de la libertad y de la regeneración, como muchos que yo me conozco. Y no hay remedio, porque nadie va a convencer a don

Gerardo de lo contrario.

No sé yo, mi buen amigo, en qué o en dónde parariamos nosotros, si los muchachos que hoy nos gobiernan estuvieran dispuestos a ayudar a hacer más mártires de los que ya llenan nuestro calendario político. Aquí se levanta cada prócer que tiembla el misterio. Y no importaria el lujillo ese si cada uno de ellos no se recetara una estátua. 1 casa y ropa limpia.

Pero qué se va a hacer, ellos se dirán que para todos da Dios en no arrebatando y la cuestión es apechugar algo.....si se puede, asi sea una humilde y sencilla diputación.

¡Sólo a mi se me ocurre que estos denodados harían requetebién si se fueran a Lieja! Sí, que se vayan, y ojalá que conozean Ru-

sia y luego vuelvan y nos cuenten. ¡No le gustaría a Ud. oírlos, don Héctor? Pues a mí también.

KOKORO

Pta. -Ya conversaremos otros ratos, como las circunstancias lo permitan.-K.

San José, 11 de agosto de 1914.

Ecos, notas y noticias

Al comerciante don Sarkis Brais le hurtaron tres machetes Collins, una tijera y un magnifico revólver,

Sarkis capturó al ratero presentándolo a la autoridad de policía, donde confesó el hurto de las tijeras, mas no lo demás,

Y al autor del robo le fue impuesta una multa de @ 6-00.

- En la capital murió la señora do ña Engracia v, de Paniagua. La triste nueva fue comunicada ayer tarde por telégrafo.

A su numerosa y apreciable familia presenta "El Pacífico" su más sincero testimonio de condolencia,

- "El Porvenir," preciosa finca si- | personas de Puntarenas.

tuada a la vera de la vía férrea a Esparta, fue vendida por su propietario. nuestro amigo don Isaac Zúñiga, por la suma de 60 mil colones, al caballero español don Federico Apestegui,

Ayer fue entregada la valiosa propiedad.

-El domingo regresaron de San José las simpáticas señoritas Roqueth,

-Hoy partió para la capital nuestro amigo don Eduardo de la Guardia. Le lleva a San José asuntos relacionados con su futuro enlace.

-Al matrimonio de la señorita Belén Guillèn irán a Santa Cruz varias

Viajeros del Norte de Alemania en Centro América.

En el vapor que ancló ayer tarde arribaron procedentes de Guatemala, el señor Ministro de Costa Rica en aquella repú-

Los señores diplomáticos en viaje siguieron rumbo a San José en el tren de

Buen viaje.

Buques de guerra y colonias yanques en Nicaragua

Levendo canjes de la vecina del Norte, llegados ayer tarde, nos encontramos con la siguiente noticia:

Que en el puerto de Corinto se hallan cinco ouques de guerra yanques, cuya misión será la de resguardar el orden y mantener la paz "interna."

Y que se fundarán en diferentes lugares de Nicaragua, colonias norteamericanas, a una de las cuales se ha cedido importante y valiosa faja de tierra, situada a un costado de la Penitenciaría, donde construirán edificios al estilo moderno.

Alemanes para la guerra

Con rumbo a Panamá embarcáronse hoy varios alemanes, miembros importantes de la colonia residente en San José. Algunos de ellos permanecieron en Puntarenas en espera de vapor. A bordo del buque que les conduce a Panamá, siguen el mismo rumbo buen número de compatriotas suyos, procedentes de Centro América.

Según informes que tenemos, los patriotas alemanes van a la guerra por vía Panamá, Colón y Nueva York.

Les deseamos muy feliz viaje.

La roca de la muerte

Aver nos visitó el señor Administrador General del Ferrocarril al Pacifico, don Isaac Zúñiga. Por él supimos que dentro de poco se llevará a cabo un importante trabajo en la Roca de la muerte.

Se trata, nos dijo, de quitar a dinamita algunos de los inmensos pedrones en la parte alta de la Roca y que constituyen actualmente un serio peligro para el tráfico. El trabajo se hará en uno o dos días y quedará aquel paso tan seguro como nunca.

Lo celebramos.

0000000000000000000 BREVA & MELSTON & EN LATAS DE CUARENTA Y NUEVE TABLETAS

Rica, aromática, pura, deliciosa - DULCE Y SECA

Gana más el comprador por latas Gana el consumidor porque contiene mas tabaco que cualquiera otra y es mejor

PIDANSE A LUIS CASALVOLONE Agente exclusivo para Puntarenas y Guanacaste.

El tranvia de **Puntarenas**

En días pasados dimos cuenta que el señor Gobernador y don Emanuel Moiso habían firmado el contrato por el cual e obliga el segundo a construir un tranvía en Puntarenas.

Ahora podemos informar, y lo hacemos con gusto, que el referido contrato ha sido sancionado por el Ejecutivo y publicado con algu-nas reformas en el diario oficial de ayer.

Solo falta que el amigo Moiso dé comienzo à obra tan importante para la perla del Pací-

Sueltos de crónica

La Sociedad Teosófica de San José ha dado una nota muy simpática, archisimpatiquísima. En reunión celebrada el 10 de agosto, dispuso iniciar una suscripción mensual limitada al tiempo que discrecionalmente se considere necesario, para dar un ejemplo a otras sociedades y particulares que sientan el deber en que estamos de coadyuvar con el Gobierno a aliviar en lo posible la miseria de tantos desgraciados que al quedar sin trab-jo, dada la crísis del país y del mundo, dejan

a innúmeras familias en la mayor desesperación. Los señores teósofos tomaron tal iniciativa a indicación del Presidente de la Sociedad, caballero don Tomás Poveda.

En el generoso desprendimiento de que dan pruebas inequívocas los miembros de la Sociedad Teosófica, debe parar mientes el público para apreciarlo en lo que vale, cuanto para rechazar todas aquellas pláticas de "confesionario" encaminadas a aboninar la teosofia y a desacreditar a sus miembros. El ejemplo de los teósofos no solo deben seguirlo las Sociedades, sino también las muchas congregaciones religiosas establecidas a nuestras espensas en el país, ya que con misas y responsos no se mejora la situación financiera de la República. Damos traslado al jefe "espiritual" (1) de la grey cristiana de Puntare-

En el diario oficial de ayer, aparece el decreto ejecutivo que establece el rebajo proporcional de los sueldos de empleados públicos. Dada la actual situación económica, el Gobierno se ve en el caso de recurrir a ese medio, duro como grave es la enfermedad que nos aflije.

Y por decreto de hoy el Poder Ejecutivo declara inembargables los sueldos de los empleados de la Nación.

Una de cal y otra de arena.

Biblioteca de Puntarenas

Indice de las obras existentes

AUTORES

D. J. Cortazar Mª de Bueno Núñez de Prado Emilio Rivera Gómez, Dr. P. J. Pondhon Teodoro Quirós Blanco

Gran remate

las 5 p. m. y dom ngo hasta las 2 | quina que ocupa el Recreo, casa p. m., serán rematados sin base de don Manuel Alvarez.

TITULOS

A través de la vida

Amor y matrimonio

Artículos escogidos

Arboles frutales

Aritmética

Durante los días sábado hasta | mercaderías en general en la es-

Municipio de Esparta

Sesión XIV ordinaria de la Municipalidad de Esparta a las siete de la noche del treinta de julio de mil novecientos catorce, con asistencia de los regidores don Manuel Cano, don A: fbal Figueroa y don Víctor Calvo, bajo la presidencia del primero.

Artículo I

Leída el acta anterior se aprobó y firmó.

Artículo II

Teniendo a la vista la renuncia que de su cargo de Secretario de esta Corporación presenta don Abelardo Lobo, por pasar a desempeñar la Jefatura Política de este cantón, se acuerda: aceptar la renuncia presentada por dicho señor, darle las gracias por sus buenos servicios prestados nombrar Secretario ad-hoc al regidor don Victor Calvo.

Artículo III

Se dió lectura a un oficio de' señor Jefe Político en el cual pide se acuerde el gasto para refaccionar la parte inferior de los pilares laterales del Mercado que están deteriorándose a causa del orin; para refaccionar el puentecito que está cerca de | siderando: que esta Municipalidad no tiene la línea del ferrocarril, en el Caimito, por estar en mal estado; para comprar un lla- da: postergar la resolución de dicha solici-

vín para la puerta principal de la oficina de la Jefatura y para proveer a los fontaneros de la cañería de un cautil y sus respectivas soldaduras; se acuerda de conformidad.

Artículo IV

El guarda del Cementerio se presenta pidiendo se le aumente a treinta colones el sueldo que actualmente disfruta por ser mucho el trabajo que tiene que atender durante la estación lluviosa. En tal virtud esta Corporación acuerda: conceder el aumento que dicho empleado solicita durante los meses de lluvia que faltan o sea desde el primero de agosto hasta el último de noviembre del año en curso.

Artículo V

El señor Elías Còrdoba solicita una patente para establecer una cantina interna en su restaurant que tiene establecido en esta ciudad.

Se acuerda de conformidad.

Artículo VI

Don José Leon Mora pide que se le reconozca la suma de c 16 00 que le quedó debiendo el Jefe Político saliente, por arreglo de uno de los caños del Parque y conconocimiento de esa transacción, se acuertud para cuando se tengan los datos necesarios al respecto.

Terminó a las diez p. m.

VÍCTOR CALVO, Srio. ad-hoc.

Esparta, sgo to 6 de 1914.

Sesión XV ordinaria de la Municipalidad de Esparta, a las siete de la noche del seis de agosto de mil novecientos catorce, con asistencia de los regidores don Manuel Cano, don Aníbal Figueroa y don Víctor Calvo, bajo la presidencia del primero.

Artículo I

Leída el acta anterior, se aprobó y firmó.

Artículo II

Examinados los estados demostrativos del movimiento de fondos municipales correspondientes a julio último, se aprueban por estar conformes.

Artículo III

El señor Jefe Político remite a esta corporación el proyecto de contrato para la instalación de luz eléctrica en esta ciudad enviado por F. Hopkins Sáxton, de San Ramón, se acuerda: pasarlo a estudio de los regidores Cano y Figueroa para que informen en su oportunidad.

Artículo IV

Autorizase al señor Jefe Político para

que gire a favor de Ricardo Calvo por la suma de & 9.50 proveniente de alquileres de cinco bestias para uso de la Jefatura Política en comisiones; y & 10 00 a favor de Manuel Corado, auxilio que se le hace por haberse herido gravemente en un trabajo municipal y ser sumamente pobre

Artículo V

Acuérdase el gasto que ocasione la construcción de las taujías siguientes: la que está en la esquina S. O. del Parque, y la de la esquina N. E. de la plaza nueva y frente a la casa de don Benito Hío.

Terminó a las diez p. m

VÍCTOR CALVO. Srio. ad-hoc

UNA GANGA

Por no poder atenderla, vendo una finca en El Zacate, tan bonita como productiva.

Consta de 4½ manzanas de platanar; de 1 milpa de 4 a 5 manzanas en muy buen estado; de un gallinero como de 100 aves. formado por 20 líos de cedazo; de 2 potreritos, de 2 vacas; como dos fanagas de maíz; de 200 o más árboles de coco; de 3 manzanas aproximadamente de tacotal grueso; de 1 casa, una parte nueva. Se están alistando 5 mauzanas para maiz de postrera; de una carreta y máquinas de agricultura. Puedo vender separadamente gallinas y gallos de media sangre de las mejores razas extranjeras. También cedazo de 36 pulgadas, capaz de encerrar una manzana. Lo mejor para cerdos y gallinas.

Para precios y otros detalles, con el Lic. don Antonio Alvarez, o con el suscrito

Julio 9

ANTONIO GÁMEZ

Se consiguen útiles para escuelas y oficinas, de inmejorable calidad y las últimas novedades en artículos de Papelería, Joyería y Cigarrería, novelas, libros de enseñanza, de recreo y religión, en la famosa Librería ALAJUELENSE de CALVO F. Y COM que los importa y vende a más bajo precio que en la capital. Ordenes por correo se atienden inmediatamente.-Apartado nº 28.

Europa Hotel

Adminietrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

DE TEODOMIRO ACUNA G

Puntualidad y conección.-Corte esmerado y correcto. El mejor taller en su ramo. Casa de Alejandro Molina.-Frent: al Parque.

Almacon de Aburr tes y Géneres

Esta casa renueva el surtido constantemente.-Acabamos de recibir un ES LENDID , SURTIDO DE MUEBLES.

Fara marina ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitrán, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños. - Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGA-RRILLOS COQUETA. A HERRERO Y Cia.

Del Ingenio 'empisque DE FEDERICO SOBRADO - VENDE-

Francisco Amador Mejía-Agente

UNITED FRUIT COMPANY

Los lujosos y renombrados vapores PASTORIS, TENADOKE y CA LAMAR r. S. Vegan todos los domingos en la mañ na y salen para New York, vía Co ón los martes a cas 4 p m Servicio de restrurant "A la Larte." Servicio de pasaj ros y carga pira New York Iambién ll varán carga para Europa, via New York

Elders æ Fyffes kimited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra. SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con os vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez." i "Barranca" y "Chirripo", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio dia los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se es concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar

donde resida. Para mas informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS .- Administrador General.

REALIZACION Solamente por quince días! TIENDA NOVEDADES DE

VICTOR CESPEDES Y Co. Especialidad en corsets, bordados, encajes, panas, terciopelos, perfumería, joyería y calzado fino para niños.

El día 30 de abril fué señalado para devolver el importe integro de sus compras al contado.

No olvidar que por cada 25 tiquetes de compras al contado damos 50 céntimos en loterla para el próximo sorteo

PRECIOS FIJOS Mayo 23

EL PORVENIR

Tienda de novedades - Frente al Mercado

I s'ecirlidad en adornos de teda clase.

Acaba de legar un bini o surtido de zarazas de íodas clases y precios Lintas y terciop los - todos c lores - y su -ca imires negros de superior calidaadril s-cé ros para cam s último estilo-medias para niño-todos los números-medias para hombre desde 25 cintimos el par-corbatas para caballero muy buen surtido-géneros para hábito-botones de fant sía-chole y chalinas de muy buenas calidades - To o nuevo, bueno y barato - Buenas rebajas en compras al contado.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al ado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia á este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Tengo un lote de mader s que por no ser de calidad de exportación, vendo para ser aserradas, a precios muy convenientes para el comprador; son de muy buena calidad y tamaños para ser aserradas. También puedo ofrecer maderas aserradas en a forma que se me soliciten y en cualquiera cantidad, sean de ce dro o de caoba. El lote arriba indicado es madera de cedro amargo. Los precios serán arreglados a so icitud, de acuerdo con la cantidad y clase de maderas solicitadas. - Para más pormenores, en mi oficita en esta ciudad.

Puntarenas, junio 27 de 1014.

S. Saravia

Cantina, refresqueria y tostelería, la mejor atendida del puerto

Grande y magnifica existencia de vinos selectos, especialmente el de la famosa casa española A. R. Valespino y Hno. LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el puerto. Julio 32 Buscad sus famosos "Coctails Eureka!"

Hotel AMBOS MUN

El mejor situado y mejor atendido-Frente al Parque Victoria

Cantina interna Aseo y buen trato Higiènicas habitaciones en los altos y bajos -0-SERVICIO A LA CARTA Véase el MENU de los domingos

> Damian Aragonés, Propietario

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

15 00 30--0 40-00 60-00 70-00

n Pablo

Mar zabil o Puert Je ús o S r Bebadero

y regreso

50 pg de

recargo

(Puerto Thiel)

Puntarenas-San Pablo

escala

0.25

Est. Empre a tiene e Gusto de ofriceral público un service especial para viajes expresos, en lanchas de gaso ina rápid s y que rece en las mejores conficiones de segur d de confert,

Precios por ida o regreso:

pié cúb co de carga pié cúb co de carga mpresa har precios especiales de fletes, según la cantid d, rana el tra-mpresa har precios especiales de fletes, según la cantid d, rana el tra-mpresa har precios especiales de los puertos del Gello con deste en a Purta en a

Jesús

erto

anzanillo

escala

gosto

a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesus y San Pablo, a los m smas puertos... Ma zani lo o vicerersa

99, 2 2 2 2 2 2 2 2 2 2 3 2 3 2 3 3 2 3		
Puntarenas - Chomes	Salida de Chomes	121 202 202 203 203 203 203 203 203 203 203
	S.lid. de Puntaren s	88 m. 12 m. 12 m. 12 m. 12 m. 13 m.
	F-chas 7	D mingo 2 Mart 8 Jueve 6 D mingo 9 Martes 11 Jueves 13 D mingo 16 Martes 18
'untarenass - Ballena - Bolsòn Conescala en Humo	Salida de Bal na-Bol ón	9 p m. 4 p. m. del 11 9 s m. 1 p. w. 4 p. w. 6 . m. d. 25
	raids de Pu tarens	12 P. B.
	echas	tes • 4 nes 7 nes 10 n s 14 nes 21 nes 24

quintal de Carga B bedero B lena v B 18ón

e dir z anos mit d de preci .

garrefon Heno (15 litros)

"S.n P.blo v Puerto Jesús

www www en Manzanillo ida y

ひまちののこますの Puntarenas

Manzanillo

El importe del flette e la carga que se embarque será pugado estrict mente al contado. Los riquetes deben con pra se con anterip ción a la hera de salida de las embarques el presenta una multa del 50 pg. No se devolver e importe de los t que te serando el pas jero deje de hocer su viaje por causas ajenas a m

El p saj ro que se embarqu sin tiquete prgará una multa del 50 pg. No se devolver e importe de los t que t s carado el pas jero deje de bocer su viaje por causas ajenas a molto de la Empresa.

La horas de sa ida el legad de las embare ciones serán tan aproximados como lo permita

La hor s de sa ida a legad de las embare ciones serans de canfín, serán t asportadas a nel servicio y el est do de mar.

Los garrafones vacíos o les os de licor, así como las latas de canfín, serán t asportada s nesponsabilidad por parte de la Empre a en caso de fractura o derrame.

responsabilidad por parte de la Empre a en caso de fractura o derrame.

-Para evitar recamba se aviea al comercio que no se embarcara ningún bulto de mercada (

Ballena

Manzanillo

S Inth

que no jeuga señ lado con clarid del Lúmro, la miras, nombre del destinacio y lug. r d
su destac.

6.—Sol ure te re recilirá equipa e basta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Ca la
pasai ro tene der cho al trasporte gratis de 20 kilos de equipaie. El exceso se cobr rá a
razón de © 0-50 por quintal o fueccón de esta unidad. Las monturas o albardas pagatan

7.—Los día 1º y 15 de este mes, a gasolina que hace el correo de B. licha bará esca a en
Manza ilo de ida y regreso.

8.—Tod se los corresponde cia po tel debe dirigrae a la EMPRESA DE TRASPORTES el
Terráfica a "EMPRESA" "PUNTARENAS"

10—L. Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puetes del tráfico, cobr n le
cinco colones por mil, de comi ión.

Compro maderas de cedro, brasil.—Pago los mejores precios.

a de don Alberto Fait, frente Parque Victorià y el Estero.

ntonio Alvarez Hurtado

88

3 m

18

ABOGADO Y NOTARIO

ROIZ

TEODORO Gran Fabrica de Jabones y Velas Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

Pedro Canale. -- Puntarenas.

ASERRADERO

Magnifica maquinaria para la elaboración de maderas.-Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.-Surtido de maderas para construir muebles.-Tayer mecánico.-Descascaradora de arroz.-Construcción de muebles. - Se atienden toda clase de pedidos.

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - UROTINA -- PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades á nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.---JAMES DAGAN---Ad. mipistrador General.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

De Manzanillo

Un día de estos nos visitó el simpático Dr. Cuevas. Vino a designar el sitio más apropiado para fundar el cementerio de este barrio. Esta idea es vieja y es extrano que antes no fucra realidad. Antes había que caminar algo más de una legua para sepultar nuestros muertos, llevándolos a uno de los barrios vecinos.

Y ahora si la idea se lleva a cabo, seremos un pueblo completo. Tuvimos primero taquilla, después escuela, y ahora cementerio. El progreso va entrando de trasere, pero al fin va entrando. Y ya que el progreso se muestra tan caprichoso para con nosotros, realzando nuestro pequeño barrio de ese modo, podía manifestarse echándonos una peste que acabara con ciertos malos tipos y así la inauguración del cementerio sería un verdadero acontecimiento de carácter moral y material también, fuera de broma.

· Todos sabemos que los cerdos son cosa endemoniada. Y esto no es nuevo, el mismo Jesús los endemonić, léase San Mateo c. VIII v. 32 "y cuando ellos salieron (tos diablos) se metieron dentro de los cerdos, y toda la piara echó a correr violentamente para el barranco a bajo" etc.

Desde entonces acá los demonios no han salido de los cerdos, pues aquellos entre estos se convirtieron en trichina. Aunque no todos los cerdos la padecen, porque todos los demonios no alcanzaron para todos los chanchos, pues algunos debian ser para los hombres y sobre todo para las mujeres que son las del sexo contrario, (y esto las expone más a que las tienten. Siempre he oído decir que el demonio es tentador.)

La trichina es un gusanito terrible. En cuerpo humano este gusano o demonio es de efectos des stroio. Un médico escribe lo siguiente a este respecto:

"Esta perforación de partes, per millones de gérmenes microscópicos es acompañava de síntomas más o menos violentos. Mientras pasan por los tegidos de los intestinos, los efectos ne un violento purgante tienen lugar la mayor de las veces, simulando un caso de envenenamiento por arsénico. Según estos gérmenes se van abriendo paso entre los músculos, tienen lugar dolores parecidos a los causados por el reumatismo, calambre, debilidad, y hasta la pérdida de fuerza, pareciendo parálisis. Cuando el número de triquina es abundante, siguen el cansancio, el desgaste y la muerte".

Todos sabemos esto desde niños y sin embargo nos preocupamos casi nada del asunto. En los puercos generalmente prevalece la escrófula (opinión médica) e in fecciones parásitas que solo pueden ser descubiertas con ayuda del microscopio. De lo cual resulta que la carne del puerco es nociva a la salud esté enfermo o sano.

Sabido lo anterior hasta por los párvulos, no me explico el por qué en la mayor parte de los barrios de estas regiones no se tiene el cuidado de registrar los cerdos antes de matarlos, y llega a tal extremo la apatía de los obligados a hacerlo que los carniceros venden toda la carne, y el ojo ni la curiosidad de las autoridades se dan cuenta de cómo estaba, y ni siquiera del estado aparente del cerdo antes de ser matado.

Las Municipalidades que son las obligadas, debian establecer un medio para que las autoridades sacudan la pereza y no se hagan las tontas en asuntos tan delica-

Hagamos la salud del pueblo.

El Aldeano Chusco: Agosto, 3-1914.

Circular

del Sr. Ministro de Gobernación

Sr. Gobernador de la Provincia:

Tiene conocimiento esta Secretaría de que en algunos lugares de esa localidad. los revendedores de artículos de primera necesidad tratan de acapararlos todos con el fin de establecer un monopolio odioso y en extremo dañino a los intereses generales del pueblo. Sírvase evitar que semejante abuso se lleve a término, procurando que de ningún lugar salgan para otro más que los víveres que en aquel no les hagan falta, es decir, el exceso de producción y . ni estos brutales. almacenamiento, cubiertas las necesidades locales, y que ese exceso no Vaya a parar a unas solas manos con el objeto de monopolizarlo. Aviseme de cualquier duda o dificultad que se le presente. Al poner en práctica esta disposición para dictar las medidas que a cada caso que ocurra sean precisas, desmienta las noticias alarmantes que puedan hacerse correr por los pueblos con motivo del actual conflicto europeo y hágales saber que el Gobierno procurará por todos los medios a su alcance, hacer lo menos posible que pueda las consecuencias que en daño general del país ocasiona dicho conflicto. - El Ministro, - Juan Rafael Arias."

La medida previsora dictada por la superioridad, será acatada por las autoridades del ramo, con marcado interés. Mas para el mejor logro, se invita a la Prensa y al púbico a que preste su cooperación a fin de que no pase desapercibido de los funcionarios encargados de cumplir eualesquiera infracciones de las leves que se rozan con el abasto público. Que la irregularidad que se observe, sen puesta en conocimiento inmediato de las autoridades, para acudir a tiempo a corregirlas.

Gobernación de la provincia de Funtarenas, 11 de agosto de 1914.

Obispo destruyendo santos

En "El Tiempo," publicación que se edita en Rivas, Nicaragua, encontramos el siguiente suelto:

-El señor Obispo ha quemado muchas imágenes en los pueblos que ha visitado. Anteayer quemó el Niño Dios milagroso en que veneraban los be eneños y otros santos viejos que les faltaban ya un brazo, ya una canilla. Los fieles de los otros pueblos a donde hará visitas, al saber esto, han ido presurosos a ocultar las imágenes no perfectas y viejas.

COMUNICADO

Protesta, no aplauso

Con sorpresa he visto en su periódico nº 2397 el elogio y aplauso que le hace el Honorable Municipio al representante por Colorado y San Buenaventura. Pues como representante que aparenta ser, debiera hacer algo en favor de los intereses de sus representados. ¡No cree usted, señor Guevara, que no solo el aplauso sino el alegrón mayúsculo de los vecinos, al ver que un vecino se desvela gestionando y mocionando en favor de su vecindario? Pero no; es todo lo contrario: para mi modo de pesar, sus representados deben protestar.

MORDAZA Colorado, 28 de julio de 1914.

ANUNCIESE Y SUSCRIBASE A "EL PACIFICO!"

GEOS.R.CORNICK

Compro toda clase de maderas pagando mejores precios de plaza Apartado 54-Oficina 200 varas del m ellecito de la Y griega

Conferencias sabatinas

arte en la enseñanza

de escuelas y colegios y en mi mente ape nas queda una borrosa imagen de la edad feliz. Conservo un recuerdo grato y dulce de algunos de mis maestros, y de otros. . . acaso sólo el nombre.

Sería porque unos fueron condescendientes y con vendas en los ojos me regalaban menciones de honor? O sería que los segundos usaron de rigor y me hicieron fastidiosas las horas del estudio? No, ni lo uno ni lo otro; ni aquellos fueron pródigos,

En esa incertidumbre pasé hasta llegar a la edad en que se razona, en que se siente y en que se analiza. Hoy puedo decir por qué los nombres de aquellos apéstoles se grabaron con cincel de oro en mi memoria y en mi corazón.

Aquellas almas superiores habían alcanzado a comprender la intensa unión de las artes y las ciencias y en su práctica se valieron de esa magia sublime.

Ellos conocían la ciencia, tal cual la ciencia es ... fría ... sin atractivos ... y comprendiendo que aquella ciencia tenía que ser absorvida por los niños, así, rigida y sin alma, buscaron los medios de llenarla de encantos y de hacerla halagüeña a las t erna- facultades de los niños. Esos maestros habían descubierto que el ropaje delicado del arte y de la forma, eran el complemento para la buena asimilación del alimento espiritual e intelectual; y entonces procuraron poner un poco de alma, un poco de colorido en cada bocado de ciencia

escribe la Sra. Mollie Mirse,

de Carrsville, Ky.; "y mis

periodos efan muy irregu-

lares. Por el consejo de

una amiga tomé 2 botellas del Vino de Cardui, produ-

ciéndome más bien que

"Tengo 44 años de edad y

el cambio de vida no me

acaba de pasar aún; pero

me siento mil veces mejor

El Vino tónico de

El Cardui lo anuncian y

venden las amigas que tiene.

La dama que aconsejó á la

Sra. Mirse que tomase el

Cardui, se había curado ella

misma usando el Cardui, y,

por lo tanto, sabía lo que el

Si el Cardui curó á la Sra.

Mirse, con toda seguridad la

Pruébese!

curará á Ud. también.

Cardui era capaz de hacer.

desde que estoy tomando

cualquiera otra medicina.

Muchos años hace que crucé las aulas ; que repartían. Basta si no, un sencillo ejemplo:

> Cuando yo cursaba el 1er. grado elemental, con la embrionaria imaginación de los 7 años, recuerdo que mi maestra llevó a la clase de geografía unos helechos y un poco de musgo recogidos en la calle y que habían sido arrojados ahí por los carboneros que venían de los pueblos vecinos.

> Ella no perdió el tiempo buscando necias introducciones: sacó aquellos helechos y aquel musgo de la gaveta y lo acercó a las narices de cada alumna; luego los extendió y los mostró bien; enseguida dijo: estas plantas son de una montaña; las han votado a la calle los carboneros que salen muy temprano en la mañana y bajan de las montañas para traer su mercadería.

> Esa sencilla narración y el olor delicioso impregnado en aquellas hierbas, bastaron para despertar en nuestra imaginación una idea clarisima de montaña.... Pensamos en los carboneros bajando cuestas grandísimas....en el suelo cubierto de helechos y de musgo....en los grandes árboles, etc.

Luego la maestra con un arte exquisito nos hablo de los manantiales....de los trillitos ... de la vegetación fresca y perfumada....de los pajaritos que ocultan sus nidos en el follaje....de las fieras que atacan a los caminantes...del peculiar silencio y eco de las montañas, etc., en fin, del mundo de encantos y poesía que guarda una montaña. No es esta relación sencilla pero artística, un concepto más claro y gráfico, para la capacidad del niño? No dejará una huella más profunda en sus cerebros, que aquella rutinaria explicación: "montaña es una gran elevación de tierra en forma de cono, etc?...

Por qué no poner un poco de arte en las lecciones? Si el arte tiene alma...tiene vida ... por qué no dar a los niños un poco de esa alma y de esa vida sublimes?

Al hacer un dictado, al poner un problema, ai dar una lección de urbanidad, prol curemos que tengan arte y así tendrán vida; y como el arte es de una elasticidad magnifica, podremos usarlo en su forma delicada y seria o en su forma cómica.

Andrea de Daly

Ag. 11

HOTEL ALVARADO

Es e tan conocido establecimien to, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cóm dos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias: LAS ALVARADO.

A nuestros Agentes

que no hayan rendido sus cuentas atrazadas, les suplicamos hacerlo cuanto antes les sea posible.

Igual súplica hacemos a las personas que tengan cuentas de suscriciones pendientes con esta empresa.

El doctor Alberto López Escobar

ofrece al público sus servicios profesionales de Médico y Cirujano. Cuenta con una oficina bien montada y con un arsenal quirurgico completo. Horas de oficina: do 8 a 11 a. m. y de 2 a 5 p. m.

Visitas a cualquier hora del día o de la noche.-PRECIOS MÓDICOS.

Man Chon Sing y TIENDA

Constante renovación de mercaderias Inmejo able cal dad y bajos precios para abarrotes

A BARROTES :::

APOLEON

GRAN ALMACEN DE ABARROTES Y MERCADERIAS EN GENERAL Libres de descue tos en vertas al contado Ventas solo al por mayor Por todos los vapores recibo nuevos surtidos de mercaderí s